

Villa, Arreola, Yamilet, "Gestionan diputados y estado 3 mil mdp más para 2008 ante el posible recorte", *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 15 de octubre, 2007.

Dirección electrónica:

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/10/15/index.php?section=politica&article=003n1pol>

Ante el posible recorte de 2 mil 500 millones de pesos en participaciones federales para Guerrero, el gobierno del estado y los 13 diputados federales buscarán que para el ejercicio fiscal de 2008 se obtenga un presupuesto superior a los 30 mil millones de pesos, gestión que se haría de manera conjunta con los gobiernos de Oaxaca y Chiapas, que también solicitan más recursos.

El coordinador de los diputados federales guerrerenses del PRD, Víctor Aguirre Alcaide, aclaró que hasta la fecha sólo se prevé que esta entidad sufra un recorte de más de mil 200 millones de pesos, pero reconoció que las cosas están en el nivel de pronóstico.

Luego comentó que el próximo martes 16 de octubre el gobernador acudirá a la Cámara de Diputados y a la Secretaría de Hacienda para verificar de qué manera se va a diseñar el presupuesto para Guerrero el año entrante.

Explicó que no todo el panorama es negativo, porque todavía se puede hacer el esfuerzo por recomponer las cosas en caso de posibles ajustes presupuestales que reduzcan la partida hacia esta entidad; "nosotros estamos considerando una cosa: si del año 2006 al 2007 se incrementaron 3 mil millones de pesos más, ya que de 24 mil se pasó a 27 mil millones, hoy la intención es llegar hasta los 30 mil millones de pesos, y por ese lado le vamos a presionar".

Aguirre Alcaide dijo que también se plantea ante el Congreso de la Unión mantener a salvo una reserva de recursos que de manera adicional puedan aportarse para los estados del sur: Guerrero, Chiapas y Oaxaca.

"En el ejercicio fiscal que todavía se encuentra en curso se logró reservar un total de 6 mil millones de pesos que se asignaron entre Guerrero, Oaxaca y Chiapas, por lo que se está trabajando para que la medida se pueda volver a adoptar", puntualizó.

Aguirre Alcaide insistió en que aún no hay nada firme en torno a una reducción presupuestal para esta entidad, aunque dijo que la posibilidad está latente.

“Se está hablando de una reducción en base al esquema que se ha operado tradicionalmente, y si las cosas siguen así tendremos tan sólo en educación básica una reducción cercana a los 400 millones de pesos para nuestra entidad, lo que sería muy delicado”, lamentó.

Dijo que la propuesta del Congreso de la Unión va en el sentido de que los estados del sur reciban un trato especial, porque lejos de verse beneficiados con la reforma fiscal se van a ver afectados. “Lo que estamos proponiendo es una reclasificación, en donde se trate de manera diferenciada a los estados ricos del norte, a los estados medios del centro del país y los pobres del sur, porque si las cosas no se cambian, las cosas van a permanecer tal y como están”, explicó.

Comentó que el presupuesto de egresos del año entrante aún se va a discutir “al cuarto para las doce” en noviembre, de tal suerte que se tiene octubre y parte de noviembre para poder afianzar una alianza entre gobernantes y diputados de Guerrero, Oaxaca y Chiapas, con el objetivo de que se modifique la manera en que se reparten los recursos.

Eliminan el CEFAF

Por su parte, el integrante de la Comisión Ordinaria de la Defensa Nacional en el Congreso de la Unión, Cuauhtémoc Sandoval Ramírez, aseguró que aún no se decide si se va a reducir el presupuesto para Guerrero, y agregó que lo que se ha dado a conocer son sólo algunas fórmulas elaboradas por la Secretaría de Hacienda.

No obstante, lamentó que éstas sean muy negativas para el estado.

Confió que “no está decidida todavía la fórmula, estamos dando una pelea, este martes va a ir el gobernador a reunirse con la Comisión de Presupuesto para ver qué está pasando...pero lo que sé es que hasta ahorita nos quieren castigar”.

Comentó que si se llega a reducir el presupuesto para Guerrero, esto va a repercutir en todas las áreas del sector público: en seguridad, educación, salud, vivienda, empleo y carreteras, entre otras.

“Con tan sólo 3 o 4 mil millones de pesos que disminuyan, ya es un golpazo para el estado”, apuntó Sandoval.

En este tenor, el diputado federal comentó que en la Comisión Ordinaria de la Defensa Nacional poco a poco van a eliminar partidas que no se requieran, como el caso del Cuerpo Especial de Fuerzas de Apoyo Federal (CEFAF), que impulsaba el presidente Felipe Calderón, el cual, de acuerdo con el diputado federal, tenía la consigna de reprimir los movimientos sociales.

“Me di cuenta en la Comisión de Defensa Nacional que venía un presupuesto de casi 2 mil millones de pesos para este famoso CEFAF, que iba a estar al mando del represor Francisco Ramírez Acuña –secretario de Gobernación federal–, pero como no está estipulado en ningún lado, y no queremos que el Ejército siga cumpliendo funciones de policía, porque no está constitucionalmente organizado ni creado para hacer funciones de policía... le dimos cuello”, destacó.

850 millones para pueblos indígenas

En su momento, el diputado federal Marcos Matías Alonso recordó que el año pasado la comisión que él preside –Asuntos Indígenas– liberó un presupuesto de 28 mil millones, de los cuales 7 mil se fueron para la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (Conadepi), y de esos 7 mil millones, por lo menos 350 se destinaron a Guerrero.

Dijo que se espera que para el ejercicio fiscal de 2008 se liberen para Guerrero 500 millones de pesos; “estos 500 millones de pesos tiene que complementarse con el presupuesto que se recibe directamente del gobierno del estado, para poderles subir por lo menos a 850 millones de pesos para pueblos indígenas”.

Continuó: “hay un presupuesto global que recibe todo el estado... pero al parecer el panorama va a ser adverso”.

No obstante, comentó que el próximo año se va a impulsar un programa denominado El sur de México, integrado por Guerrero, Oaxaca y Chiapas; “se ha iniciado el cabildeo de ese presupuesto; en días pasados estuvo en el Congreso de la Unión el gobernador de

Chiapas, el de Guerrero va el martes... van a la batalla presupuestal; en el tema del sur de México todos los diputados federales vamos a cerrar filas”.